

## **Auszug aus dem Protokoll der Gemeindevertretungssitzung vom 2.10.2006.**

1. Das Protokoll der Sitzung vom 11.9.2006 wird ohne Einwand einstimmig genehmigt.

### 2. Berichte des Bürgermeister:

- Am Schulanfang gab es wie gewohnt situationsbezogene Probleme beim Schülerverkehr. Erstmals gibt es einen Schüler-Gelegenheitsverkehr nach Lindenschwend. Untersagt wurde von der Finanzlandesdirektion die Heimbringung der Hauptschüler nach Mittagsschulschluss ab Haltestelle Sulzberg-Dorf Richtung Schattseite mit Kleinbussen. Eine Wartezeit von 35 Minuten auf den nächsten Bus sei zumutbar. Dieses Problem wurde durch die Umlegung eines bestehenden Kurses von Doren auf die Schattseite gelöst.  
Am 20.9.2006 hat die Wasserrechtsverhandlung für die Kanalerweiterung Oberdreienau stattgefunden. Weiters ist, wie berichtet, der Hauptsammelkanal im Bereich Herberg (Knill Manfred) infolge einer beabsichtigten Baumaßnahme zu verlegen. Geschätzte Kosten: € 11.500,-. Der Auftrag wird sinnvollerweise an die Fa. Stadelmann im Anschluss an die Arbeiten in Oberdreienau vergeben.
- Die ausgeschriebenen Stellen wurden folgendermaßen besetzt: Küche Altenwohnheim: Elvira Milovanovic und Margit Fässler zu je 50 % Teilzeit. Tourismusbüro und Postpartnerstelle: Juliane Krump, wohnhaft in Badhaus 131.
- Die Feuerwehrmänner Otto Hirschbühl, Hubert Heim und Max Keck wurden für 40 Jahre, Anton Hagspiel für 25-Jahre Mitgliedschaft bei der Feuerwehr Sulzberg ausgezeichnet.
- Die Strukturfondsmittel für die Löschwasserversorgung sind vom Land eingetroffen.
- Infolge der Diskussion der letzten Sitzung hat der Bürgermeister die Architektenhonorare für den Altenwohnheimumbau nachverhandelt und einen Nachlass von 5% erzielt.

### 3. Förderansuchen für das Haus Landrath 20 B (Forsterhaus), Beschluss

Hermann Boss und Forster Bernhard, beide wohnhaft in Bregenz haben ein Ansuchen bei der Gemeinde eingebracht. Sie beabsichtigen das desolante Gebäude Landrath 20 B in Einvernehmen mit dem Denkmalamt stilgerecht zu sanieren und bewohnbar zu machen. Das Objekt steht unter Denkmalschutz. Ein mit dem Denkmalamt abgestimmter Bauantrag liegt vor. Es gibt Förderungszusagen des Landes Vorarlberg und des Bundes. Die Gesamtkosten für die Sanierung wurden mit € 250.000,- angegeben.

Die öffentliche Zugänglichkeit ist nicht vorgesehen, möglicherweise würde aber eine eingeschränkte Besichtigungsmöglichkeit für Gebäudeteile (z.B. Stadel) eingeräumt.

Nach eingehender Diskussion wird auf Antrag des Bürgermeisters einstimmig beschlossen, den Bauwerbern Hermann Boss und Bernhard Forster für die planmäßige Sanierung des denkmalgeschützten Objektes einen Beitrag von € 7.000,- zu gewähren. Daran ist die Bedingung geknüpft, das Gebäude zumindest sporadisch für die Öffentlichkeit (Busgruppen, Tage der offenen Tür zugänglich, terml. abgestimmte Führungen) zugänglich zu machen.

### 4. Verleihung des Gemeinde-Ehrenringes an Dekan Herbert Hehle (Beschluss)

Herbert Hehle war von 1976 bis 2006 Pfarrer in Sulzberg und hat durch sein Wirken große Verdienste um das Ansehen der Gemeinde Sulzberg erworben. Es wird einstimmig beschlossen, an Herbert Hehle die vom Gemeindegesezt für besondere Verdienste vorgesehene Auszeichnung des Ehrenringes zu verleihen und diesen bei einem entsprechenden Anlass zu überreichen.

### 5. Verkauf des Gst.Nr.1391/10 im Baugebiet Oberdorf an Egon und Marianne Barta (Beschluss)

Egon und Marianne Barta, wohnhaft in Sulzberg, Dorf 1 haben sich um den Kauf des neu gebildeten Grundstückes 1391/10 mit einer Fläche von 471 m<sup>2</sup> im Baugebiet Oberdorf beworben. Es liegt bereits

ein Bauplanentwurf vor. Es wird einstimmig beschlossen, das Grundstück an die genannten Bewerber zum festgesetzten Preis von € 110,- / m<sup>2</sup> zu veräußern.

#### 6. ÖPNV Fahl - Thal

Der Thaler Ortsvorsteher DI Walter Vögel berichtet, dass es derzeit überhaupt keine Verbindung zwischen Fahl – Thal um die Mittagszeit gebe. In Anbetracht der bevorstehenden Fahrplanänderung müsse nun alles daran gesetzt werden, dass ein entsprechender Kurs in den Fahrplan aufgenommen werde. Er bezweifelt, ob ein im neuen Fahrplanentwurf vorgesehener Kurs um 13:33 Uhr ab Fahl fahrzeugtechnisch funktionieren wird. Er besteht darauf, in künftige Fahrplanberatungen, die Thal betreffen, eingebunden zu werden.

Der Bürgermeister gibt einen Überblick über die bestehenden Verbindungen zwischen Fahl und Thal. Neu im Fahrplan ab Dezember 2006 ist ein direkter Anschluss von Bregenz kommen um 12.14 und um 13.33 ab Fahl. Letzterer mit 16 Minuten Wartezeit. Zudem bestätigt der Bürgermeister, dass ab 9.10.06 nach Einstellung der Kurse Sulzberg-Oberstaufen, - wie im vergangenen Jahr – wieder eine optionale Verbindung nach Thal am frühen Nachmittag einsetzen wird.

#### 7. Allfälliges

- Der Bürgermeister berichtet über die NR-Wahl mit völlig überraschendem Ergebnis und sehr guter örtlicher Wahlbeteiligung. Er dankt allen Wählerinnen und Wählern, besonders auch allen ehrenamtlichen Wahlhelfern.
- Der Umzug in das neue Gemeindehaus ist für die 2. Novemberhälfte vorgesehen. Für die Eröffnung ist Samstag, 2.12.2006 angedacht.
- GV Rogginer Manfred teilt mit, dass in Thal Bedarf für einen vorübergehenden Grünschnitt-Container besteht. Geklärt werden muss noch der Aufstellungsort.
- Auf Anfrage von GR Hubert Heim berichtet der Bürgermeister, dass derzeit eine Glasfaserverbindung zwischen Doren und Sulzberg gebaut wird. Danach wird ADSL-Breitband zur Verfügung stehen. Ob auch Thal im Erschließungsbereich sein wird, konnte nicht beantwortet werden.
- Vizebgm. Rudolf Fink berichtet über die Mobilitätswoche und die „Ticket-Menü“ – Aktion. 113 Ticket-Menüs wurden ausgegeben. Es sollte auch nachhaltig ein Ansporn sein, für Ausflüge nach Sulzberg öffentl. Verkehrsmittel anstatt den PKW zu benützen.
- GV Kriemhilde Steurer wird ein Treffen des Jugendausschusses mit der neuen Mountain-Pub-Führung arrangieren.

Ende der Sitzung: 21.55 Uhr

Der Schriftführer

(Erwin Steurer)

Der Vorsitzende

(Bgm. Helmut Blank)